

# NOTAS COMARCALES

## LAS INUNDACIONES DEL AMPURDÁN

### Auxilio del Estado al ferrocarril de Flassá

Las huelgas de Salt y Palafrugell. - Preparativos electorales. - El alcalde de Valls. - Movimiento turístico de Tarragona. - Conflicto obrero en Andorra. - Hallazgo de explosivos en Hospitalet.

#### Auxilio del Estado al ferrocarril de Flassá a Palamós. - Las inundaciones. - Continúan estacionadas las huelgas parciales.

**GERONA**  
El gobernador civil ha recibido un telegrama del ministro de Obras Públicas, comunicando haber salido en dirección a Gerona el comisario del Estado en la zona norte de ferrocarriles con facultades para resolver la cuestión del ferrocarril de Flassá-Palamós.

El Gobierno, además de conceder 35.000 pesetas para el pago de los jornales atrasados a los empleados y obreros, ha destinado al servicio de dicha línea cuatro automotores, una locomotora Diessele y todo lo necesario para renovar diez kilómetros de vía.

El señor Prunés cree que este valioso auxilio del Gobierno contribuirá notablemente al realzamiento económico de este servicio que se encuentra en tan crítica situación.

—Invitado por el alcalde de Palamós a primera hora de la tarde el gobernador civil se ha trasladado a dicha población para hacerse completo cargo de los estragos causados por las inundaciones, cosa que no pudo percibir totalmente ayer.

—Continúan en el mismo estado las huelgas parciales de la fábrica de Coma y Cros, de Salt y Armstrong, S. A., de Palafrugell.

—Por causa de la lluvia se suspendió ayer tarde la feria de Sant Andreu que debía celebrarse en Torroella de Montgrí, habiendo acordado el Ayuntamiento que tenga efecto el próximo domingo, día 3 de diciembre.

—Habiéndose ya nombrado por el Estado el maestro del nuevo grupo escolar Ignasi Iglesias, del barrio de Pedret, se ha señalado el próximo lunes para la inauguración de las clases, formalizándose la matrícula en la oficina del Ayuntamiento, donde se verificará la asignación de alumnos, atendiendo rigurosamente a la vecindad a partir de la calle de Pedret hasta la de La Barca.

—Mañana sábado, a las once de la mañana, se celebrará en el local de la Cámara de la Propiedad Urbana de la provincia el escrutinio general de las elecciones del pasado domingo.

—Ha sido hallado el cadáver en una habitación del Hotel Soler, de Caldas de Malavella, de don José Lloréns Mestres, de 54 años, casado, procurador de los tribunales, vecino de Barcelona. El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver, incautándose de un revólver, setecientas pesetas, tres cartas dirigidas al juez, al alcalde y al propietario del establecimiento.

El interfecto hacía un mes que se hospedaba en dicho hotel.

—El próximo domingo, día 3, la compañía catalana dirigida por el primer actor Juan Xuclá, pondrá en escena en el Teatro Municipal, tarde y noche, «Agnés, la Puntaire, i redempció d'En Pere Martir» y «L'amor es cego».—Moner.

#### Visita del señor Maciá. - Preliminares para las elecciones. - El señor Cunillera restablecido.

**TARRAGONA, 1.**  
Con carácter oficial visitará mañana Tarragona el presidente de la Generalidad catalana. Con este motivo se verificará una recepción en los salones del Gobierno civil.

El Presidente estará breves horas en ésta, saliendo para visitar con igual carácter oficial los pueblos de las comarcas.

—Anoche celebraron la anunciada junta ge-

neral extraordinaria los centros políticos catalanista republicano y democrático federal y juventud federal, tratando de las próximas elecciones municipales, pronunciándose discursos patrióticos.

Se acordó autorizar a los respectivos comités políticos para constituir una amplia concentración republicana de izquierdas.

Esta noche celebrarán reunión los delegados de Acción Catalana, Esquerra, radicales socialistas, Acción Republicana y socialistas.

—Mañana el gobernador civil señor Ramón Amat restablecerá en sus funciones gubernativas al alcalde de Valls señor Pairo, que, como se recordará, fué castigado por haber abandonado el Ayuntamiento sin debida autorización.

—Hoy visitó al comisario de la Generalidad el diputado catalán señor Cunillera, restablecido de las heridas sufridas en accidente de automóvil, rogándole se interese por la rápida construcción un vado en el pueblo de Freginals.

—Se encuentra en esta ciudad un automóvil de Viajes Catalonia. Sus ocupantes solicitaron del Ayuntamiento autorización para celebrar rifas, permiso que les fué denegado por el alcalde.

—Durante el mes de noviembre han visitado el museo y la fábrica de tabacos 1.584 turistas, entre nacionales y extranjeros. — Estelles.

#### El conflicto obrero de Andorra. - Banquete a un funcionario ferroviario por su ascenso.

**LERIDA, 1**  
Se reunieron en asamblea en la Comisaría de la Generalidad los secretarios de los Ayuntamientos de la provincia, acordando delegar en la Junta para que designe interinamente los dos representantes que deben formar parte del Comité del Colegio de Secretarios de Cataluña, en nombre de las comarcas de Lérida.

—El capitán de la guardia civil de Seo de Urgel comunica al gobernador civil que la huelga declarada por los obreros españoles en la República de Andorra, con motivo de haber sido expulsados de aquel territorio treinta y cinco obreros, se desarrolla normalmente y sin incidentes.

Ayer entraron al trabajo en la central eléctrica unos setecientos obreros, continuando la huelga los de la Empresa Ransar. Dice, además, dicho capitán, que se presentaron en aquella República cuatro representantes de los Sindicatos de Barcelona, con objeto de tratar con las autoridades de Andorra y buscar una fórmula que solucionase el conflicto.

—Con motivo del ascenso y traslado a Barcelona del inspector de Ferrocarriles afecto a esta estación, don Juan Costa, el personal ferroviario le obsequió con un banquete, que se celebró en el restaurante de la estación.

—Viajando en el tren correo procedente de Barcelona el jefe de aquella ciudad Vidal Nieto Lechón le fué sustraída una cartera que contenía doscientas pesetas y varios documentos de importancia. Se personó en la Comisaría de Vigilancia de esta capital, donde denunció el hecho.

—El Juzgado de instrucción de esta capital ha ordenado a los agentes de la autoridad que procedan a la busca y captura de un individuo llamado Ramón Bosch Montañá, procesado por el delito de rapto.—Moreno.

#### Función teatral

**MATARO**  
Se han celebrado la función de la asociación «Amics del Teatre» correspondiente a este mes, a cargo de la compañía en la que figura la primera actriz y directora María Teresa Montoya, que puso en escena la comedia de Henry Bataille «La mujer desnuda», que gustó al auditorio, quien dedicó aplausos a todos los artistas.

—Ha sido nombrado vicario de la basílica parroquial de Santa María el reverendo Antonio Busquet y Campderrós, que hasta ahora ejercía el mismo cargo en la parroquia de la Geltrú.—Corresponsal.

#### Hallazgo de una bomba. - Obras de mejoras urbanas.

**HOSPITALET DE LLOBREGAT, 28**  
Dos chiquillos que se encontraban jugando en la cloaca que existe en el Torrente Gornal, cerca de la Plaza del Sol, de la barriada de la Torrasa, hallaron un jarro de los que se usan para la leche, enterrado en un montón de tierra. Esto les infundió sospechas, y después de ponerlo en descubierto por completo, vieron que se hallaba herméticamente cerrado y que del mismo salía una mecha, por lo que sospecharon que se trataba de una bomba. Se apresuraron entonces a ponerlo en conocimiento de la Guardia urbana, y ésta, a su vez, dió cuenta del hallazgo a la Guardia civil, la cual se incautó del artefacto, conduciéndolo en un auto al Juzgado municipal, en donde quedó depositado.  
Se trata, como decimos, de un bote de una ca-

bida de cinco litros, lleno de metralla y explosivos, con un peso de 21 quilos.

Se cree que fué depositada en dicho lugar en espera de ser colocada en el sitio a que iba destinada.

—Han comenzado las obras para la construcción del puente que ha de unir la calle de Pujós con La Florida, mejora muy necesaria para la barriada y que desde hace tiempo se tenía proyectado sin que llegara la oportunidad de dar comienzo a la misma.—Costa.

#### Acontecimiento artístico

**SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT**  
El domingo, día 26, tuvo efecto en esta villa un acontecimiento artístico organizado por el «Orfeó Santboià» del Centro Católico; se dió en la sala de espectáculos del Centre Catalá un concierto de arpa por la señorita Rosa Balcells, premiada en los Conservatorios de París y Bruselas. La primera parte fué a cargo del orfeón, que dirige el maestro Llopis. La segunda parte estuvo a cargo de la arpista Rosa Balcells, y las obras ejecutadas lo fueron con pulcritud, manteniendo el interés del auditorio.

La tercera parte fué resarrollada por la sección de señoritas del orfeón, que ejecutó varias canciones populares acompañadas de arpa por la referida concertista señorita Rosa Balcells, teniendo que ser bisadas a petición del escogido auditorio.

Que sea la enhorabuena a los organizadores del acto de cultura y patriotismo.—R. G.

#### Actividad electoral. - Huelga

**RIPOLL**  
Ya empiezan a circular manifiestos como propaganda de las elecciones municipales. Los partidos políticos que se proponen ir a la lucha ya celebran reuniones para acoplar los nombres de personas que tienen que ir en candidatura; son muchos los que circulan, pero ninguno en concreto. Según parece, algún partido tiene el propósito de fusionarse con otro, y si puede llevarse a cabo la fusión, serían dos las candidaturas que irían a la lucha, y si fuese al contrario, serían cuatro.

—Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la pavimentación de la carretera de Ribas; según manifiestos publicados, es por aumento de jornal; piden el jornal de 8 pesetas, como vienen cobrando los obreros de los demás contratistas.—Corresponsal.

#### Fiestas en honor de la Patrona de la Música

**CARDONA**  
Nuestro orfeón solemnizó el día 26 del corriente en la iglesia parroquial se celebró una misa de su fundación con una fiesta. Por la mañana y en la iglesia parroquial se celebró una misa de comunión celebrada por nuestro querido párroco señor rector-arcipreste mosen Anselmo Cassi, quien animó a los cantantes con una plática. Durante la misa, los orfeonistas, cantaron devotos trozos.

Por la tarde y en su local social, tuvo lugar un concierto por todo el orfeón, bajo la dirección de mosen José Domeque, ayudado por el maestro Domingo Melé, degranando, toda clase de canciones que fueron muy aplaudidas por un público que llenaba completamente el elegante salón. Muchas composiciones fueron bisadas a petición de los oyentes. Fué acompañante la pianista señorita Matilde Sala. El señor presidente del orfeón doctor Torres cerró la fiesta con un parlamento resumiendo la tarea del orfeón en este primer año, e invitando a todos los cardonenses a cooperar a esta obra del orfeón gloria de nuestra Cardona.

Nuestra enhorabuena a los maestros, cantantes, junta y socios, deseándoles prosperidades en su trabajo artístico y patriota orgullo de los cardonenses.

—La orquesta «Olimpique Jazz», celebró la fiesta de su patrona Santa Cecilia con un gran baile público, y seguidamente un banquete.—A. Badía.

#### Robo. - Un campo de fútbol. - Un antiguo profesor.

**PINEDA**  
Por segunda vez, y en poco tiempo, los cacos penetraron el pasado lunes en la fábrica de gemeter de punto de don Paulino Moreno. Para cometer dicho robo levantaron unas planchas de urallita del tejado, llevándose géneros de escaso valor.

—Dentro de poco será inaugurado un campo de fútbol en nuestra villa, habiéndose ya constituido una junta que procurará llevar a la realización de poner en condiciones el expresado campo.

—Se ha recibido una carta del que fué profesor de nuestra villa durante nueve años don Manuel Caballer. En ella, desde las Islas Baleares, manda un saludo a sus ex discípulos y amigos. Deseamos en gran manera le sea grata la estancia en su nuevo destino.—S. G.

#### Un beneficio. - Actividad política. - Nuevo horario de trenes. - La recolección de aceitunas.

**OLESA DE MONTSERRAT**  
En el Círculo Federal Democrático Obrero tuvo efecto el pasado domingo una velada benéfica a beneficio del descendiente de esta villa don Pantaleón Ubach Tarruella, que se encuentra desde hace más de cuatro años en estado paralítico en el Hospital Clínico de Barcelona. Todos los intérpretes de la fiesta ofrecieron desinteresadamente su colaboración, habiendo obtenido de la concurrencia muchos aplausos.

—Nótase gran actividad en todos los sectores políticos con motivo de las próximas elecciones municipales. Los partidos políticos que se proponen ir a la lucha celebran frecuentes reuniones relacionadas con la confección de sus candidaturas, por cuanto ninguno de ellos ha tomado acuerdos definitivos respecto a este

particular, confiándose que por la igualdad de fuerzas entre los sectores de derecha e izquierda, que quedó demostrado en las últimamente celebradas, promete existir una lucha intensamente reñida.

—Desde el día primero del actual rige un nuevo horario de trenes en la línea de los Ferrocarriles del Norte entre esta villa y Barcelona.

—Se encuentran nuestros agricultores ocupados en la recolección de la aceituna, que este año, aunque de regular cosecha, promete resultar de excelente calidad. Nuestros molinos aceiteros muestran actividad en la elaboración de aceites

—El tiempo es intensamente frío.—A. Ribas.

#### Funerales. - Comité local. - Las elecciones. Escuela de párvulos.

**PREMIA DE MAR**  
Han sido muy solemnes y lucidos los funerales celebrados ayer en la iglesia parroquial para bien del alma de doña Jacinta Más Estival, esposa del capitán de la Marina Mercante don Jaime Font Lloveras. Gran número de familias conocidas asistieron a los funerales de referencia, dedicando un piadoso recuerdo a la finada, cuya vida era verdaderamente ejemplar.

Descanse en paz y reciban su esposo e hijos y demás parientes nuestro más sincero pésame.  
—Para constituir el comité local del «Sello Pro-Infancia», han sido nombrados el alcalde, el doctor José Martí, doña Pilar Montardit, don Daniel Bailo, don Luis Riera, don Juan Capdevila y don Jaime Biayna.

—Las últimas elecciones de diputados a Cortes transcurrieron sin el más leve incidente, obteniendo mayor votación los partidos en el orden que se indica: Lliga, Esquerra, Radicales y Coalición.

Suenan ya nombres de candidatos para las próximas elecciones municipales.

—Tenemos buenas impresiones respecto a la creación definitiva de la escuela de párvulos, que confiamos que en breve será un hecho. — Corresponsal.

#### Alquitranado. - Restablecido. - Las aceitunas. - El tiempo. - Subastas.

**LA CENIA**  
Han terminado estos días el alquitranado de la carretera de ésta a Tortosa.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad el maestro nacional de la escuela número 1, don Vicente Celma Escuriola.

—Parece que la venta de aceitunas alcanzará buen precio debido a las numerosas compras que se efectúan.

—Después de unos días de intenso frío, en que se veían las cumbres de los vecinos montes coronados de nieve, vuelve a estar lluvioso y en constante humedad, perjudicando a la agricultura.

—Se han celebrado la subasta de cuatro arriendos del Municipio alcanzando las cantidades siguientes: Carnes, 20.138 ptas.; Pesas y Medidas, 18.787 ptas.; Pescado, 4.003 ptas.; Plaza pública, 1.130 ptas. Total: 44.058 ptas.—Co-

#### Celebrando el triunfo electoral

**SANTA MARIA DE OLO**  
Este pueblo, obtuvo el día 19 del pasado, en las elecciones a Diputados a Cortes, un resultado de 321 votos a favor de la candidatura de Lliga Catalana, por 79 que tuvo la Esquerra.

El día 26 del propio mes, puede decirse que el pueblo en masa, celebró el triunfo obtenido asistiendo por la mañana a un oficio dedicado a su Patrona, y a las dos de la tarde, se sirvió un banquete en el local del centro Catalanista Republicano, al que concurrieron más de 30 comensales, estando representado el bello sexo, y en el que reinó la alegría que es de suponer.

Nos honraron con su presencia los señores don Juan Palat, don José Vives Coll y el director del «Pla de Bages», los tres de Manresa, los cuales al final del banquete dirigieron la palabra a los reunidos siendo aplaudidos.

Abrió el acto, con sentidas palabras el vecino de este pueblo don José Juan Obradors Pascual, y al final se brindó por la prosperidad y riqueza de esta población.—Corresponsal.

Para adelgazar



## SABELIN

Composición de hierbas medicinales. No deja señales de la OBESIDAD, conservando las carnes fuertes y sin arrugas. NUNCA PERJUDICA. ¿Quiere convencerse? Pruebe tan sólo una caja o pida folleto a Casa Segala, Rambla de las Flores, 14. — Barcelona.

Venta en principales Farmacias

### Catarro del Pecho

Frotese bien en la garganta y pecho el



## VICKS VAPORUB

OBRA DE 2 MODOS DE ALIVIO

Prevenirse de toses tomando

### PASTILLAS BOÑALD



## MAL DE PIEDRA

arenillas, cálculos, etc. Logrará su curación con el poderoso disolvente del ácido úrico, el famoso bálsamo

## CAESTILLY

Frasco: Ptas. 175. Cápsulas, Ptas. 235  
Dep. J. Domingo, Libertad, 14. — Barcelona

NUEVOS CURSOS 4 - 5 Diciembre



## BERLITZ

\* LA POPULAR y afortunada administración de loterías número 35, de

## María Illa

Rambla del Centro, 26 (Frente la Plaza Maciá)  
Ha repartido en el sorteo de hoy, entre sus clientes

### Tercer premio de 20.000 pesetas

al número 18.942 con sus dos aproximaciones y 90 billetes del centener, además ha vendido cuatro premios de 1.500 pesetas cada uno y centenar de todo el primer premio.

Gran surtido de billetes para Navidad

EL MEJOR LAXANTE

## GRAINS DE VALS

UNO O DOS GRANOS AL CENAR  
LIMPIA HIGADO-ESTÓMAGO-INTESTINOS